

Hearst, le mardi 14 mai 2024

M. René Arseneault

Président

Comité permanent des langues officielles

131, rue Queen, sixième étage

Chambre des communes

Ottawa ON K1A 0A6

Objet: Témoignage sur le travail du député Francis Drouin

Monsieur le Président,

À titre d'organisme porte-parole des 795 760 Franco-Ontariennes et des Franco-Ontariens devant communiquer régulièrement avec les membres de ce comité, l'Assemblée de la francophonie de l'Ontario (AFO) tenait à vous transmettre ce témoignage sur le travail du député de Glengarry-Prescott-Russell, Francis Drouin.

L'expérience de l'AFO est que toutes et tous les membres de ce comité ont les langues officielles et la francophonie à cœur, incluant M. Drouin. Depuis que M. Drouin a été élu, il a été un député disponible, à l'écoute et ayant œuvré pour le bien de la francophonie. Il a été un allié pour l'obtention de l'Université de l'Ontario français et la modernisation de la *Loi sur les langues officielles*, tout en assumant très bien ses fonctions à la présidence de l'Assemblée parlementaire de la Francophonie.

En vue d'exprimer son appui à l'ensemble de la francophonie ontarienne, l'AFO invite respectueusement les élues et élus de la Chambre des communes à mettre de l'avant des initiatives et des débats sur des enjeux touchant réellement les Franco-Ontariennes et les Franco-Ontariens. Nous vous invitons à vous intéresser au sous-financement des organismes franco-ontariens, les seuls au pays à ne pas être en mesure de se payer une direction générale à temps plein. Une étude du CLÉ, mise à jour par l'AFO et cette firme, est jointe à cette lettre. Nous vous invitons également à parler de financement postsecondaire: l'AFO attend toujours l'investissement promis sur le perron de l'Université de Sudbury en 2021 pour hausser et pérenniser le Fonds complémentaire en éducation postsecondaire.

Les sujets ne manquent pas. C'est en discutant de ses sujets qu'on fera réellement avancer la francophonie et les langues officielles.

En vous remerciant pour votre attention à cette lettre, je vous prie, Monsieur le Président, d'agréer mes salutations distinguées.

Le président,



Fabien Hébert

C.C. **M. Joël Godin, vice-président**
M. Mario Beaulieu, vice-président
Mme Niki Ashton, membre
M. Marc Dalton, membre
M. Francis Drouin, membre
M. Bernard Généreux, membre
M. Angelo Iacono, membre
Mme Annie Koutrakis, membre
Mme Stephanie Kussie, membre
M. Darrell Samson, membre
M. Marc Serré, membre

P.j. [Rapport d'analyse - Financement octroyé par Patrimoine canadien \(Volet vie communautaire - Programmation\) et besoins des organismes francophones en Ontario - Pour des directions générales à temps plein dans le réseau associatif franco-ontarien](#)

Hearst, Tuesday May 14, 2024

Mr. René Arseneault

Chair

Standing Committee on Official Languages

131 Queen Street, Sixth Floor

House of Commons

Ottawa, ON K1A 0A6

Subject: Testimony about the work of MP Francis Drouin

Mr. Arseneault,

As the representative organization for the 795,760 Franco-Ontarians who regularly communicates with the members of this committee, the Assemblée de la francophonie de l'Ontario (AFO) wanted to share this testimony about the work of Francis Drouin, the Member of Parliament for Glengarry-Prescott-Russell.

The AFO's experience is that all members of this committee, including Mr. Drouin, are committed to official languages and the Francophonie. Since Mr. Drouin was elected, he has been an available and attentive MP who has worked for the well-being of the Francophonie. He has been an ally in the establishment of the Université de l'Ontario français and the modernization of the Official Languages Act, while also fulfilling his duties as Chair of the Canadian Branch of the Assemblée parlementaire de la Francophonie.

To express its support for the entire Ontario Francophonie, the AFO respectfully invites the members of the House of Commons to put forward initiatives and debates on issues that truly affect Franco-Ontarians. We invite you to address the underfunding of Franco-Ontarian organizations, which are the only ones in the country unable to afford full-time executive leadership. A study by Le CLÉ, updated by the AFO and this firm, is attached to this letter. We also invite you to discuss post-secondary education funding: the AFO is still awaiting the investment promised at the doorstep of the University of Sudbury in 2021 to increase and sustain the Complementary Fund for Post-secondary Education.

There is no shortage of topics. By discussing these issues, we will truly advance the Francophonie and both official languages.

Yours sincerely,



Fabien Hébert
President

Cc: Mr. Joël Godin, Vice-Chair
Mr. Mario Beaulieu, Vice-Chair
Ms. Niki Ashton, Member
Mr. Marc Dalton, Member
Mr. Francis Drouin, Member
Mr. Bernard Généreux, Member
Mr. Angelo Iacono, Member
Ms. Annie Koutrakis, Member
Ms. Stephanie Kusie, Member
Mr. Darrell Samson, Member
Mr. Marc Serré, Member

P.j. [Rapport d'analyse - Financement octroyé par Patrimoine canadien \(Volet vie communautaire - Programmation\) et besoins des organismes francophones en Ontario - Pour des directions générales à temps plein dans le réseau associatif franco-ontarien](#)